

## DEL MOMENTO

### LA SITUACIÓN POLÍTICA LOCAL

La forma en que quedarán constituidos Ayuntamiento y Diputación provincial está produciendo grandísimos comentarios, precisamente entre los enemigos del viejo caciquismo, que hoy constituyen una considerable fuerza de opinión en Murcia. Sin disparar un tiro las huestes conservadoras vuelven a tomar las riendas del Poder dando actualidad a aquellas antiguas organizaciones cuya eliminación por la Dictadura causó en el pueblo una verdadera satisfacción.

Si insostenible fué el caciquismo de la U. P., más lo es aquel a quien sustituyó, que mangoneó a fondo en todos los centros y entidades, consiguiendo que al pensar en las altas esferas sobre Murcia, el nombre de un exministro acudiera a la mente como reconocimiento de una posesión.

La indignación que muchos sienten hacia los conservadores por esta resurrección de sus elementos, no la encontramos justificada. Su suerte les ha valido por el «Automatismo» del Gobierno que no consideramos adecuado para que todos los sectores políticos se crean amparados en sus aspiraciones, teniendo en cuenta que el general Berenguer aspira a respetar todos los derechos. Indignación contra los conservadores, todavía no. Todos debemos reconocer que es la primera vez que sin coacciones ni amañes electorales, llegan a copar, por la gracia de Dios y la Constitución, en el Ayuntamiento y la Diputación. La situación se les ha venido a las manos y hacen muy bien en tomarla. Pero ha de constar y muy alto que en ambas corporaciones no se encuentra representado el pueblo que hoy está organizado con otros partidos políticos y núcleos importantes industriales, mercantiles y agrarios a quienes se ha debido otorgar una representación. Se entrega Murcia a una fuerza política representante exclusiva de un caciquismo derechista, enemigo irreconciliable de todas las ideas liberales y democráticas.

¿Qué deben hacer las fuerzas de la izquierda? A nuestra manera de enjuiciar no existe nada más que un camino para contener esa invasión conservadora que ha de tender a ocupar todo. Los hombres de izquierda, los verdaderos hombres de izquierda, deben formar una oposición ordenada y tenaz, y si en una contienda electoral los conservadores con votos, no con chanchullos ni maniobras, tienen para elegir un representante, no se les debe negar. La opinión debe actuar impidiendo atropellos y salvaguardando los derechos de todas las fracciones políticas dinásticas y antidinásticas.

### Instrucción pública y Enseñanza

#### ESCUELAS VACANTES

En la provincia de Burgos:

Arándilla, para maestra, 54 habitantes; Bohada de Villadiego, para maestro, 57 habitantes; Cueva Merindad Sotoscueva, para maestro, 111; Fuencaliente de Puerta Humada, para maestro, 89; Fuenteón, para maestro, 1.398 y otra para maestra; Hoyos del Tozo, Basconcellos del Tozo, para maestro, 120; Lucinena y Carmentana, Valle de Tobalina, para maestro, 94; Lozares, Valle de Tobalina, para maestro, 105; Montorio, para maestra, 392; Pradanos del Tozo, Basconcellos del Tozo, para maestro, 89; Ribota, Valle de Mena, para maestro, 69; Vadocóndes, para maestro, 1.054 y otra para maestra; Sanjurjo, Medina de Pomar, para maestro 120; Villarcayo, para maestra, 941 habitantes.

Fuenteón, para maestra, 1.398 habitantes; se puede solicitar por turno de consortes.

En la provincia de Málaga:

Villanueva de la Concepción, Antequera, para maestra 1326; Jimena de Libar, para maestra, 1.235 habitantes.

En la provincia de Navarra:

Zuñiga, para maestra, 362; Olazagutia, para maestro, 1.363; Arlejo, Longuida, para maestra, 209 habitantes.

Excedencias ilimitadas se conceden a los Maestros Nacionales:

Doña María de la Asunción García Fraile; don Aurelio Magro Hernandez; doña María de la Concepción Lozano Mozas; doña Catalina Rodríguez de Arellano; doña Joaquina Espina Legria y doña Serafina Segria Martínez.

En la provincia de Almería:

Almería. Unitaria para maestro, 42.861 habitantes. Vacante 15 enero 1950

En la provincia de Avila:

Muñano, Unitaria para maestra, 1.135 habitantes. Navahondillo, mixta para maestra, 384 habitantes y

Langa, unitaria para maestra, 659 habitantes.

En la provincia de Barcelona:

Hospitalet, tres unitarias para maestro y una para maestra, 5.917 habitantes. San Acisclo de Vallalta, unitaria para maestro, 743 habitantes.

En la provincia de Cáceres:

Madrigalejo, unitaria para maestra, 3.579 habitantes. (Derecho de Consortes).

En la provincia de La Coruña:

Alcité, Negreira; mixta para maestro, 649 habitantes.

San Cosme-Melid, mixta para maestro, 522 habitantes.

Touro, unitaria para maestro, 407 habitantes.

Brens Cée, mixta para maestra, 490 habitantes.

Deveso Fuentes de García Rodríguez, mixta para maestra, 327 habitantes.

Jofado Curtis, mixta para maestra, 694 habitantes.

En la provincia de Gerona:

San Privat de Bas, unitaria para maestra, 1.608 habitantes.

Parci Reverdit, unitaria para maestro, 490 habitantes.

#### NOTICIAS

El eminente escritor y Catedrático de la Escuela de la Escuela de Altos Estudios Catalanes don Lluís Nicolau, siguiendo el Ciclo organizado por la «Fundació Bernat Metge» ha dado en la Sorbona una notable conferencia sobre la «Civilización Catalana durante los siglos X y XI.

Según las estadísticas en los Estados Unidos, en dos años han triplicado las fortunas pariculares y aunque es de suponer que por el reciente pánico haya habido ciertas normas, cabe consignar que las cifras globales son de mucho superiores a lo conocido por la Humanidad, pues en época alguna se había podido aglomerar tanto capital en un país determinado.

### Constitución de una comisión

Madrid, 20.—Bajo la presidencia del ministro del Trabajo señor Sangro, se constituyó la comisión técnica colaboradora del servicio internacional del Trabajo.

En la Sociedad de Camareros

### Conferencia de Agustín López Palacios

Esta noche, a las once, dará una conferencia en el local de las Sociedades de Camareros y Cocineros, nuestro buen amigo el notable periodista don Agustín López Palacios.

Disertará acerca del tema «Fameltismo y democracia».

A esta conferencia, que es pública, están invitados los trabajadores murcianos y todas aquellas personas que simpatizan con los ideales de emancipación.

Conoció la significación del conferenciante y sus inclinaciones en pro de la causa de los oprimidos, no es difícil aventurar que el acto constituirá un éxito.

### Ayer en la Telefónica

Una demostración a los Exploradores de España

Ayer a las cinco y media de la tarde tuvo lugar en esta Central Telefónica una demostración ofrecida por la Compañía Telefónica a los exploradores de España.

Dicha demostración se verificó con las Capitales de Madrid, Vigo, Coruña, Bilbao, Valladolid, Burgos, Zaragoza, Cuenca, Barcelona, Valencia, Ciudad Real, Córdoba, Sevilla, Algeciras, Ceuta y Murcia.

Asistieron al acto el Presidente don Isidro de la Cierva, Sr. Sánchez, Jefe de Tropa de los Exploradores y don José Díez Bueno, Instructor.

El Presidente de Madrid, señor García Molina, saludó a todos los Presidentes cruzándose frases cariñosas y agradeciendo el ofrecimiento de la Compañía.

Todos los asistentes al acto salieron altamente satisfechos del perfecto funcionamiento de las líneas y excelente audición.

La demostración fué dirigida por don José Berenguer, Subdirector General de la Compañía Telefónica.

Acuse de recibo

Nuestro particular amigo don José Aldaguer y González nos participa en atencio E. L. M. su cese al frente de esta Zona de la Compañía Singer por haber sido trasladado a la de Elda, en cuyo nuevo importante cargo se nos ofrece incondicionalmente.

Al agradecer al señor Aldaguer su deferente atención, nos complacemos en felicitarle por el progreso que dentro de la organización a que pertenece supone este traslado, deseándole en su nuevo destino toda suerte de prosperidades y aciertos.

Lea V.

«INFORMACIONES»

y «LA LIBERTAD»

### Esperando noticias del presidente

### Berenguer no contesta a nada en concreto

Madrid 21.—El presidente del Consejo despachó esta tarde con el subsecretario de la Presidencia señor Benítez de Lugo.

Después le visitaron los generales Goded y Gil Clemente. A las diez de la noche salió del despacho.

Al ver a los periodistas que estaban esperándole, dijo: «Nada ocurre, señores. Estuve a esperar al rey que ha llegado esta noche, muy satisfecho del viaje y de los resultados de la cacería».

Los periodistas le interrogaron: «¿Habrá firma mañana?»

«Sí, algo habrá», contestó riendo.

«¿Y los altos cargos que aun quedan por proveer?»

«Quiró uno de los reporteros. «También se designarán. Desde luego, someteré a la firma del Rey alguna cosa».

Otro de los periodistas, preguntó: «¿Piensa hacer mañana alguna visita política?»

«No se todavía», contestó—pero es muy fácil que no, pues mañana haré consejo».

Seguidamente despidióse y salió de la Presidencia.



### A paso de cangrejo

No es que yo esté con Melquias (des)

el reformista parlero, ni comprenda que es Ossorio tan apto como el primero; pero les confieso a ustedes que hoy he pasado un mal rato al ver que ganó el segundo la elección del decanato.

Ahora que se habla de izquierda y se dice que a la fecha todo el mundo es izquierdista, yo veo que la derecha se aprieta de una manera que es un símbolo, lector, y que todo se resuelve de un modo conservador.

La mitad de concejales personal adinerado y el resto, una mezcolanza en la que va amalgamado el concejal que no sale porque no hay manera de echarlo ya que se queda aunque actuó con la U. P.

Y esto ocurre en toda España y en las grandes poblaciones se da el caso de que vaya al conejo Romanones, (que no sé si es de la izquierda o la derecha, y mi idea es no tener certidumbre de cual pié es del que cojea)

de va a empezar nuevamente su política carrera dando los primeros pasos a pesar de su cojera.

Nada, queridos lectores; marchamos con paso tardo, yo lo advierto en la elección esta de Ossorio y Gallardo en la que hasta Sánchez Guerra se unió a la mayoría...

Por mí, que no hablo; ya sé con esto lo que quería...

Saca-tapón

### Espectáculos

Romea

La Compañía de Soler-Mary continuará su actuación mañana con el estreno de la glosa de la novela del Padre Coloma «Boys».

La adaptación de esta obra ha sido llevada a cabo por el insigne dramaturgo Linares Rivas.

Es de suponer que el público acuda esta noche a nuestro primer coliseo, pues la obra ha despertado gran expectación.

Central Cinema

Para hoy está anunciada la colosal película «El mundo contra ella».

Esta cinta, según nuestras noticias, es muy interesante, tanto por su argumento como por la labor que en ella desarrollan los artistas.

Lea V.

«INFORMACIONES»

y «LA LIBERTAD»

### El Gobernador Civil

Llegará probablemente hoy

Para anochecer en el rápido estaba anunciada la llegada a Murcia del nuevo gobernador don Paulino García Francos.

Por motivos que se desconocen, el señor García Francos no llegó anoche a nuestra capital, suponiéndose que lo efectuará en el día de hoy.

### Información política local

Del nuevo Ayuntamiento

A pesar de cuantas informaciones se han dado sobre las personas que han de constituir el nuevo Ayuntamiento, toda la se señalan algunas variaciones principalmente entre los concejales por la lista de compromisarios.

Se da como seguro para ocupar el sillón presidencial a don Manuel Maza, que interinamente ocupó dicho cargo en una situación conservadora.

De tenientes de alcalde nada se sabe en concreto.

La Diputación Provincial

Al tratar de acoplar a las personas que han de constituir la Diputación, han surgido graves dificultades en el seno de las huestes conservadoras por esa división que existe entre los dichos elementos y que todo el mundo conoce.

Como solución para esos problemas se indica a don Angel Guirao Girada para la presidencia.

Se afirma que irá como Vice don José Pérez Mateos.

Otros nombres de Diputados provinciales que seguramente serán elegidos son: don Emilio Díez de Revenga, por la Real Sociedad Económica de Amigos del País, don Vicente Llovera, por el Colegio de Abogados, don José Serrat Magenis, por la Cámara de la Propiedad Urbana marqués de Rozalejo, por la Cámara Agrícola, y los señores don Juan Ayuso Andreu y don Dionisio Alcázar González Zamorano.

Como verán nuestros lectores, todos estos nombres son de amigos del Sr. Cierva.

En la provincia

Las noticias que tenemos de diversos pueblos acusan una vuelta al poder de los elementos cervistas.

Los jefes políticos de dicho partido se han trasladado a esta capital para recibir órdenes.

### El incendio de esta madrugada

### Arde la Fábrica Grande de la Seda

Las pérdidas son de gran consideración

Esta madrugada se produjo un incendio en la Fábrica Grande de la Seda, sita en el camino de Espinardo.

Con gran urgencia acudió el vecindario, primeramente, a sofocar el fuego, pero sus esfuerzos no tuvieron el resultado apetecido.

Después de un gran rato de haber comenzado el siniestro, llegaron los bomberos con aparatos extintores, y empezaron los trabajos de extinción.

El fuego comenzó en el pabellón de las hiladoras, donde había almacenada gran cantidad de seda.

Después el fuego se propagó a la casa del Director de la fábrica, ardiendo varias habitaciones.

Por lo avanzado de la hora nos vemos imposibilitados de dar más detalles.

Al lugar del siniestro acudieron las autoridades, Cruz Roja, Guardia municipal, Guardia civil y fuerzas de Seguridad y policía secreta.

En nuestra próxima edición daremos todo género de detalles acerca de este suceso.

De nuestra colaboración exclusiva

PROSAS HUMORISTICAS

### Reglas de Urbanidad

En la mesa.—En la mesa no se debe coger la sopa con los dedos. Ni liarse los macarrones alrededor de la garganta.

Para las visitas.—Está muy feo decir a las visitas: «vaya una lata que nos están dando ustedes esta tarde».

En la calle.—Hay que procurar huir siempre de andar con los piés melidos hacia adentro.

Preguntas.—Cuando se habla con una persona recién salida de la cárcel resulta de mal gusto preguntarle a cuantos años le condenaron.

Lieores.—Las señoras casadas prescindirán de beber el Marie Brizar directamente de la botella, si no que echarán el licor en una copa.

Onomásticas.—A las muchachas solteras que celebren su santo dando una fiesta, les recomendamos que no toquen el piano aunque se lo pidan todos de rodillas.

Tés.—Es de un efecto deplorable en una señorita que vá invitada a un té quitarse el sombrero y volver a ponerse después de llenarlo de «sandwichs».

Comida de esponsales.—En la comida de esponsales la novia no debe levantarse nunca a los postres para decir que se casa con el novio porque es rico.

Salud.—También es una falta de educación terrible preguntarles por la salud de sus hijas a las jóvenes solteras.

Paseos en auto.—Al organizar un paseo en automóvil y ver que en el coche no hay sitio para los invitados, no se les debe decir: «Vayan ustedes a pié por la carretera que ya les alcanzaremos», porque eso es una falta de urbanidad.

Se les debe aconsejar que vayan corriendo al lado del auto, y así por el camino pueden continuarse con ellos las conversaciones empezadas al partir.

Almuerzo.—Almorzando, evitese siempre el fírarles es párragos mojados en mayonesa a los compañeros fronteros.

Correcciones de lenguaje.—Si alguien pronuncia mal una palabra diciendo—por ejemplo—«hipertrofia» en lugar de «incandescencia» hay que hacer la corrección de un modo hábil.

—Ha dicho usted hipertrofia queriendo decir incandescencia...

—Y cómo se dice, hidráulico?

—No. Se dice prehistórico. Y así todo queda en su lugar.

gar sin molestias para nadie. Equitación.—Al montar a caballo no se debe gritar «jarrel». Es más urbano decir: «alods-nous» (1).

Banquetes.—Durante los banquetes en honor de personajes ilustres es de mal efecto agujerear huesos de aceituna para construir pitos.

Entremeses.—Para que resulten lógicos y poder hacer honra a su nombre, los entremeses se tomarán únicamente el día en que concluye un mes y empieza otro.

Cuchillos.—Está pésimamente mal chupar el cuchillo. Pero en fin, pase lo de que se chupe. Por lo que ya no puede pasarse es por eso que hacen algunas personas al chuparlo: cortarse la lengua.

Cleptomania.—En caso de llevarse cubiertos de alguna casa amiga, ya por sufrir de cleptomania, ya por simple afición de relear un rato, la urbanidad manda que solo se lleve uno de los que sean de plata.

Porque luego sucede que le dicen a uno: —De dónde es ese tenedor? Y uno tiene que contestar: —De casa de Fulano.

Y si el tenedor no es de plata, pues hace quedar muy mal a Fulano.

Besos al novio.—Cuado alguna señorita no tenga más remedio que besar y abrazar en público a su novio, procurará por todos los medios a su alcance no mancharle de polvos la solapa.

Otro día seguirá más despacio. ENRIQUE JARDIEL PONCELA (Prohibida la reproducción)

(1) Claro que como el caballo no sea francés no se mueve.

### TORERIAS

Las contratas de Barrera

Ahi va esa lista de funciones ajustadas por Vicente Barrera para esta temporada. Nos parece que no todas son ciertas, si juzgamos por las dos que se apunta en Zaragoza para el Pilar, para cuyas corridas nada hay hecho hasta ahora respecto a toreros.

Vicente toreará esas cincuenta corridas, y más —¿quién lo duda?—pero en la primera lista se ha ido un poquito de la lengua ¿no?

Y allá va la lista: Marzo.—11 y 19, Valencia; 25, Castellón; 30, Barcelona.

Abril.—6, Barcelona; 15, Ariés (Francia); 20, Murcia; 27, Valencia; 29, Madrid.

Mayo.—2, Bilbao; 4, Figueras; 11, Lérida; 16 y 25, Madrid; 18, Barcelona; 29, Valencia.

Junio.—1, 12 y 15, Madrid; 8, Barcelona; 24, Alicante; 29 y 30, Burgos.

Julio.—6, Palma de Mallorca; 12, Madrid; 21, Mallorca; 25, Santander; 27, Barcelona; 26, 28, 29, 30 y 31, Valencia.

Agosto.—10 y 15, San Sebastián; 17, 19 y 20, Bilbao; 24, Málaga; 31, Dax (Francia).

Septiembre.—6, Murcia; 11, 15 y 14, Albacete; 21 y 22, Valladolid; 24, Barcelona.

Octubre.—12, Valencia; 15 y 15, Zaragoza.

R.

### Quiere evitar una riña y resulta muerto de un balazo

Almería, 20.—En un cortijo próximo se celebraba un animado baile.

De improviso surgió un incidente entre varios mozos, degenerando en riña.

Para apaciguar los ánimos se interpuso Juan Aguilera, de 24 años de edad, recibiendo un balazo en la cabeza, a consecuencia del cual falleció en el hospital.

La Guardia civil practicó varias detenciones.

